

Le Caire (Égypte), 15 décembre 2020 – Malgré les progrès remarquables réalisés en matière de santé au cours des dernières décennies, le monde n'est pas en voie d'atteindre les cibles des objectifs de développement durable (ODD) liées à la santé, et les populations, en particulier les plus marginalisées, sont laissées de côté. La pandémie de COVID-19 fait encore reculer davantage les progrès accomplis.

Dans le cadre d'une initiative historique, 12 organismes multilatéraux de santé, de développement et d'aide humanitaire des Régions de la Méditerranée orientale, du Moyen-Orient et de l'Afrique du Nord ont procédé au lancement virtuel de l'Alliance régionale pour la santé, un partenariat qui vise à soutenir les pays pour qu'ils accélèrent leur progression vers la réalisation des objectifs de développement durable liés à la santé et facilitent la mise en œuvre du Plan d'action mondial pour permettre à tous de vivre en bonne santé et promouvoir le bien-être de tous.

Ce partenariat se fonde sur les engagements fermes pris par les organismes en vue d'harmoniser leurs stratégies, politiques et approches internes, d'assurer une responsabilisation mutuelle et de renforcer la collaboration avec les pays et entre eux, autour de sept thèmes d'accélération : les soins de santé primaires ; le financement durable de la santé ; l'engagement des communautés et de la société civile ; les déterminants de la santé ; la programmation innovante dans les contextes fragiles et vulnérables ; la recherche-développement, l'innovation et l'accès ; les données et la santé numérique. Garantir l'égalité entre les sexes en tant que droit fondamental de l'être humain fait intervenir ces sept thématiques.

Le Bureau régional de l'OMS pour la Méditerranée orientale, inspiré par la Vision régionale 2023 de la Santé pour tous et par tous, a créé l'Alliance régionale pour la santé afin de renforcer la collaboration, de favoriser de nouvelles méthodes de travail et de mettre en œuvre le Plan d'action mondial. En s'appuyant sur le succès des partenariats existants, les organismes partenaires de l'Alliance régionale pour la santé seront en mesure de renforcer leur soutien collectif aux pays afin d'améliorer la santé et le bien-être des populations dans la Région.

La santé occupe une place centrale dans l'ODD 3 (Permettre à tous de vivre en bonne santé et promouvoir le bien-être de tous à tout âge) et ses 13 cibles. Presque tous les autres ODD mondiaux ont un lien avec la santé ou y contribuent indirectement, y compris ceux qui visent à mettre fin à la pauvreté et à réduire les inégalités, à assurer l'accès universel aux services en matière de santé sexuelle et génésique, à réaliser l'égalité entre les sexes, à développer les

économies, à protéger l'environnement et à promouvoir des sociétés pacifiques et inclusives.

La Région est diverse et complexe. Elle est caractérisée par une polarisation politique. Par ailleurs, les conflits et les catastrophes naturelles ont aggravé une charge de mortalité et de morbidité déjà élevée. Grâce à une collaboration plus étroite, le partenariat contribuera à améliorer la santé et notre but ultime est d'atteindre un meilleur état de santé.

Les institutions ont pris quatre engagements spécifiques dans le cadre du Plan d'action mondial : 1) collaborer avec les pays pour mieux identifier les priorités et planifier et mettre en œuvre des actions ensemble ; 2) accélérer les progrès dans les pays par une action conjointe sur des thèmes d'accélération spécifiques et sur l'égalité entre les sexes et la fourniture de biens publics mondiaux ; 3) s'aligner pour appuyer les pays en harmonisant les stratégies, politiques et approches opérationnelles et financières ; et 4) rendre compte, en examinant les progrès et en apprenant ensemble pour renforcer la responsabilité partagée.

L'Alliance est hébergée par l'OMS et comprend les bureaux régionaux du Programme commun des Nations Unies sur le VIH/sida (ONUSIDA), du Programme des Nations Unies pour le développement (PNUD), du Fonds des Nations Unies pour la population (UNFPA), du Fonds des Nations Unies pour l'enfance (UNICEF), du Groupe de la Banque mondiale et du Programme alimentaire mondial (PAM), qui sont tous signataires du Plan d'action mondial, ainsi que de l'Organisation internationale pour les migrations (OIM), de l'Organisation des Nations Unies pour l'éducation, la science et la culture (UNESCO), du Haut Commissariat des Nations Unies pour les réfugiés (UNHCR) et de l'Union internationale des télécommunications (UIT). Entre-temps, la mise en œuvre des activités conjointes mobilise d'autres partenaires dans le domaine de la santé et du développement, notamment des organisations de la société civile.

L'un des objectifs du Plan d'action mondial étant de faciliter la fourniture d'un soutien technique harmonisé et coordonné aux plans et stratégies nationaux qui sont détenus et dirigés par les pays, des représentants de différents pays de la Région ont également participé à l'événement de lancement virtuel, aux côtés de représentants des 12 institutions, de la Ligue des États arabes et d'organisations communautaires.

Pour davantage d'informations, veuillez contacter :

Mme Mona Yassin
Responsable des médias et de communication
Bureau régional de l'OMS pour la Méditerranée orientale

Tél. : +202 22765020/21

Courriel : emrgomac@who.int

Tuesday 30th of April 2024 07:25:05 PM